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Указ Президиума Верховного Со
вета СССР о награждении писатеь 
ля Шолохова М. А. орденом 
Ленина (1 стр.).

День нашего) города (1 стр.).
В Президиуме Верховного Сове

та СССР (2 стр.).
Улучшить работу предприятий 

транспорта (2 стр.).
А. Захаров. Большевистская 

газета «Пролетарий» (2 стр.).
РАЦИОНАЛИЗАТОРСКУЮ МЫСЛЬ 

—  НА СЛУЖБУ ПРОИЗВОДСТВА.

Н. Ручьев. В плену косности и 
рутины (3 стр.).

П. Мостовой, А. Чивильгин.
На пришкольном участке (3 стр.).

ЛУЧШИЕ ЛЮДИ НАШИХ ПРЕД- 
ПРИЯТИИ. П. Костров. Полвека 
на лесах (3 стр.).

Накануне советско - югослав
ских перего-воров (4 с^р.).

Против планов переброски аме
риканских войск из Австрии в Се
верную Италию (4 стр.).

ПОДНЯТЬ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА 
НА НОВУЮ СТУПЕНЬ

рС ЕС О Ю ЗН О Е совещание ра
ботников промышленности 

состоявшееся недавно в Москве, 
приняло Обращение ко всем рабо 
чим и работницам, инженерно 
техническим работникам и служа
щим промышленности Советского 
Союза.

В Обращении указывается, что в 
нашей стране из года в год увели
чивается объем промышленного 
производства, непрерывно растет 
производительность труда, улуч
шается качество и снижается се
бестоимость продукции. В текущем 
году будет произведено промыш
ленной продукции примерно на 80 
процентов больше, чем в 1950 го
ду, и в три с лишним раза больше, 
чем в 1940 году.

Особенно больших успехов до
стигла тяжелая индустрия — ос
нова основ социалистической эко
номики. В настоящее время тяж е
лая промышленность выпускает 
продукции в 3,5 раза больше, чем 
в 1940 году. На базе развития тя
желой индустрии обеспечено даль
нейшее развитие легкой промыш
ленности, сельского хозяйства, по
вышение благосостояния трудя
щихся.

Успехи действительно большие. 
Но советским людям чуждо само
обольщение этими успехами. Перед 
ними стоит задача огромной исто
рической важности — строитель

ство коммунистического общества, 
осуществление которой требует 
всемерного повышения производи
тельности труда. Поэтому достиг
нутое они рассматривают как сту
пеньку для достижения еще боль
ших результатов.

За последние двадцать шесть 
лет производительность труда в 
нашей промышленности выросла 
более чем в шесть раз. Для того, 
чтобы обеспечить дальнейшее раз
витие народного хозяйства страны 
необходимо поднять производи
тельность труда на новую ступень. 
Решить эту задачу можно путем 
непреклонного и решительного 
внедрения новой техники и пере
довой технологии, модернизации 
существующего оборудования и 
лучшего его использования, все
мерной механизации тяжелых и 
трудоемких работ, улучшения ор
ганизации производства.

С каждым годом наши предприя
тия пополняются все новой и со
вершенной техникой, но исполь
зуется она в ряде случаев крайне 
плохо. Так на гидротурбинном за
воде коэффициент использования 
оборудования составляет 32 про
цента к календарному времени. 
Неудовлетворительно используется 
станочный парк на комбайновом 
и ремонтно-механическом заводах 
и других предприятиях.

На предприятиях Сызрани 
имеется много замечательных про
изводственников, которые в со
вершенстве овладели новой тех
никой и используют ее до дна, 
добиваются высокой выработки. 
Задача состоит в том, чтобы 
изучать и широко распростра
нять опыт работы передовиков, до
биваться, чтобы каждый станок ра
ботал высокопроизводительно, вы
пускал как можно больше изделий 
высокого качества.

Невозможно улучшить использо 
ванне новой техники и увеличить 
съем продукции с существующего 
оборудования без постоянного со
вершенствования технологических 
процессов, без широкого внедре 
ния таких прогрессивных методов 
работы, как поточные линии, авто
матическая и полуавтоматическая 
сварка, скоростное резание метал 
ла и т. д. Обязанность технологов 
предприятий — смелее браться за 
осуществление крупных технологи
ческих мероприятий, за разработку 
такой технологии, которая позво
лила бы резко повысить произво
дительность труда, сократить рас
ход металла и материалов, на тех 
же площадях выпускать больше 
продукции.

Интересы дальнейшего улучше
ния работы промышленности на 
стоятельно требуют покончить < 
неравномерным выпуском продук
ции, со штурмовщиной, которая не 
дает возможности правильно ис 
пользовать имеющиеся производ
ственные мощности, приводит к 
неполной загрузке оборудования 
снижает качество выпускаемых 
изделий. Устранить штурмов
щину невозможно без осуществле 
ния больших организационно-тех
нических мероприятий, направлен 
ных на устранение имеющихся на 
некоторых предприятиях недостат 
ков в планировании, в организа
ции производства, в материально- 
техническом обеспечении рабочих 
мест всем необходимым для рав
номерной, плодотворной работы 
каждого станочника.

Важнейшим средством борьбы 
за дальнейшее повышение произ
водительности труда является мас
совое социалистическое соревнова
ние трудящихся. Оно—могучее 
средство мобилизации творческой 
активности масс на выпол
нение и перевыполнение госу
дарственных заданий. Но на не
которых предприятиях города за 
последнее время ослаблено внима
ние к социалистическому соревно
ванию. Недавно на заседании зав
кома профсоюза комбайнового за
вода подводились итоги предмай
ского соревнования, где было от
мечено, что в штамповочно-загото
вительном цехе много формализма 
в организации соревнования, что 
там по существу никто как следу
ет не занимается изучением и рас
пространением передового опыта, 
тогда как известно, что основной 
задачей социалистического сорев
нования является широкое распро
странение опыта и достижений 
передовиков производства.

Долг партийных организа
ций — широко разъяснить всем 
рабочим и инженерно-техническим 
работникам и служащим Обраще
ние участников Всесоюзного сове
щания работников промышленно
сти. Важно, чтобы обсуждение 
этого патриотического документа 
сопровождалось конкретными и 
действенными мероприятиями по 
распространению опыта передовых 
предприятий и новаторов произ
водства, подтягиванием отстаю
щих до уровня передовых.

Поднять производительность 
труда на новую ступень—важней
шая задача предприятий города.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О награждении писателя М. А. Шолохова 

орденом Ленина
За выдающиеся заслуги в области художественной литера

туры, в связи с пятидесятилетием со дня рождения, наградить пи
сателя Шолохова Михаила Александровича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГ0В.

Масква, Кремль. 23 мая 1955 года.

ДЕНЬ НАШЕГО ГОРОДА
ЭКЗАМЕНЫ 

НА АТТЕСТАТ ЗРЕЛОСТИ
Средняя школа № 1. Группами 

и по одиночке празднично одетые 
стекались к школе ее выпускники. 
Сегодня — первый экзамен .на ат 
тестат зрелости.

Приветливо и ласково встретила 
школа своих питомцев!. В вестибю
ле — стенды, плакаты, лозунги, 
призывающие учащихся сдать эк
замены на хорошо и отлично.

Немало потрудились члены роди
тельского комитета тт. Торопова 
М. С., Солдатова К. Е., Искра 
И. Е., чтобы создать в школе хо
рошую обстановку для сдачи экза
менов: классы утопают в цветах, 
в коридорах дежурят родители.

9 часов. Раздается звонок. Все 
расходятся по классам. В классах 
висят лозунги «Мой друг, Отчизне 
посвятим души прекрасные поры 
вы», «Знания — самое главное в 
жизни, береги их для великой От
чизны».

Ольга Ивановна Романова, заве
дующая учебной частью школы, 
вскрывает пакет с темами сочине
ний. Затаив дыхание смотрят на 
¡нее десятиклассники. Ольга Ива
новна оглашает темы: «Мой люби
мый герой в романе Фадеева «Мо
лодая гвардия», «Онегин и Печо
рин, как типичные представители 
дворянской интеллигенции 20—30 
годов 19 столетия» и «Советский 
патриотизм в поэзии В. В. Мая
ковского».

Первые десять минут десятиклас
сники выбирают тему. И вот уже 
слышно', как заскрипели перья. 
Все приступили к работе. Тему 
«Мой любимый герой в романе 
«Молодая гвардия» взяли для сво
их сочинений учащиеся Галя Шме
лева, Олег Чернявский, Володя 
Солдатов, Римма Курепова, Воло
дя Смаез, Борис Торопов и дру
гие. Но большинство десятиклас
сников избрало тему: «Советский 
патриотизм в поэзии Маяковско
го». И это неслучайно, Маяковский
— любимый поэт советской моло
дежи. Сочинения на эту тему писа
ли Костя Гарбер, Альбина Ворона, 
Петр Мостовой, Люся Кудрявцева, 
Толя Агеев и другие.

Л. Федорова.

В ответ на Обращение участников 
Всесоюзного совещания работников 

промышленности
Горняки Кашпирского рудни

ка восприняли Обращение уча
стников Всесоюзного совещания 
работников промышленности в 
Кремле как боевую программу 
борьбы за дальнейшее увеличе
ние производительности труда, 
досрочное выполнение плановых 
заданий по всем показателям. 
Горняки шахты № 1 предлагают 
быстрее достроить на поверхно
сти новый дробильный узел, вве
сти в действие двухэтажную 
клеть вспомогательного ствола и 
претворить в жизнь другие меро
приятия, что даст возможность 
увеличить добычу сланца. Внесе
но предложение о необходимости 
перевести до первого июля четы
ре эксплуатационных участка 
на смешанное—деревянное и 
металлическое крепление кров
ли. Это позволит сэкономить 
только за пять месяцев 2400 ку
бометров лесоматериала.

Обсуждая Обращение, шахте
ры высказывают предложения о 
необходимости шире организо
вать распространение опыта пе
редовиков и подтянуть до их 
уровня всех рабочих. Это тем 
более необходимо, что на шахте 
сейчас свыше ста рабочих не вы
полняют норм выработки. Если 
каждый из них ежедневно будет 
выполнять норму, то шахта даст 
в месяц дополнительно более 
500 тонн сланца.

Выступающие на беседах ра

бочие обращают внимание на 
необходимость организации рит
мичной добычи сланца, перевода 
всех участков на работу по гра
фику—один цикл в сутки.

Начальник передового ныне на 
шахте пятого участка тов. Ша
талов заявил:

— Навалоотбойщики, бу
рильщики, машинисты врубо
вых машин, все рабочие на
шего участка, знакомясь с 
Обращением участников Всесо
юзного совещания, указывают 
пути устранения имеющихся у 
нас недостатков, более полного 
использования резервов произ
водства и заявляют о своей го
товности добиться вместе со 
всем коллективом шахты завер
шения пятилетнего плана добы
чи сланца к 4 июня. За двенад
цать дней текущего месяца уча
сток добыл сверх плана 1260 
тонн сланца.

Мы можем добывать больше 
топлива, чем добываем сейчас. 
Для этого нужно, чтобы были 
полностью устранены причины, 
приводящие к задержке порож
няка, к невыполнению норм вы
работки рабочими, вновь при
шедшими на шахту. Отвечая на 
Обращение участников Всесоюз
ного совещания, коллектив уча
стка единодушно решил добыть 
до конца года сверх плана не 
меньше трех с половиной тысяч 
тонн сланца.

МАСТЕРА СВОЕГО ДЕЛА

Около трех десятков лет плодо
творно трудятся в артели «Сапож
ник» замечательные мастера свое
го дела Алексей Михайлович Тара
сов, Николай Иванович Михайлов 
и другие. За это время они сшили 
тысячи пар мужской и женской

обуви и обучили своему мастерст
ву многих молодых рабочих.

Большим авторитетом среди чле
нов артели пользуются имена 
модельщика тов. Ермачкова и 
технолога тов. Мансурова, которые 
подготовили к производству деся
тки моделей обуви новых фасонов.

□
НА СТРОИТЕЛЬСТВО 

КУЙБЫШЕВСКОЙ ГЭС
Комсомольцы, молодые рабочие 

и строители города едут на строи
тельство Куйбышевской ГЭС. Не
давно в числе 18 молодых рабо
чих на великую стройку уехали 
Василий Анашкин — машинист 
крана и Михаил Шарохин—авто
слесарь с гидротурбинного завода 
и другие.

До конца месяца на помощь 
строителям гиганта на Волге вые
дут еще около 50 комсомольцев.

райкомы и горкомы ВЛКСМ 
часто приходят молодые патриоты 
с просьбой направить их на вели
кую стройку пятой пятилетки.

УКРАШАЮТСЯ УЛИЦЫ ЦВЕТАМИ

Контора «Зеленетрой» вырастила 
в своих парниках и оранжереях 
240 тысяч кустов цветочной расса
ды 25 названий — канны, георги
ны, душистый табак, ночная фиал
ка, гвоздика, петунья, гладиолус и 
др. для парков и скверов города, 
а также для продажи предприя
тиям, учреждениям и населению.

С 20 мая в городе началась по
садка цветов. Уже посажены цве
ты в сквере имени Сталина, в 
парке имени Ленина, в газонах на 
улицах Максима Горького и Сте
пана Разина. В посадках принима
ли участие коллективы артелей 
«Ударник», «Искра», швейной фаб
рики. Они перекопали газоны, за
везли в них чернозем и обяза

лись обеспечить уход за посажен
ными цветами.

Активно включились в работу по 
посадке цветов домоуправления 
№№ 8 и 10 (управляющие тт. Шор- 
дшна и Елисеева). К участию в 
этом деле привлечены жильцы, 
приступают к посадке цветов жите
ли улиц Сталина и Московской.

Большой спрос на цветочную 
рассаду предъявляют предприя
тия. Так, гидротурбинный завод 
закупил у «Зеленетроя» 7000 ку
стов рассады, которая высажена на 
территории завода, и дал заявку 
еще на такое же количество для 
посадки возле домов в поселке. 
По 5000 кустов приобрели Перво
майский асфальтовый завод и 
и Кашпирское рудоуправление.

Выпускники ремесленного училища работают 
в совхозах и МТС области

Ремесленное училище № 16 по 
механизации сельского хозяйства 
окончили в этом году более двух
сот человек. С начала весны 160 
воспитанников училища работают 
трактористами в совхозах Куйбы
шевской в области «Глушицкий», 
«Майский», «Южный» и других. 50 
выпускников пополнили ряды ме
ханизаторов Заборовской, Батрак- 
ской, Троицкой и других Машин
но-тракторных станций нашей об
ласти.

Выпускники держат крепкую 
связь с училищем и его преподава
телями, сообщают о своей работе. 
Вот что пишут, например, выпуск
ники училища трактористы

тт. Шмелев, Пашинин, Илясов и 
Сабатов'ич:

«Мы работаем на совершенно 
новых машинах «ДТ-54» в совхозе 
«Глушицкий», Больше-Чернигов
ского района, Куйбышевской обла
сти... Сев закончили успешно. За 
первые одиннадцать дней зарабо
ток каждого их нас составил по 
600 рублей, не снижался он и в 
дальнейшем».

Из совхоза «Майский» прислал 
письмо тракторист тов. Гладюк.

«Трудно было распахивать це
лину, — пишет он, — но благодаря 
применению новой техники все тру
дности преодолены и план выпол
нен».

О том, что училище подготовило 
хороший отряд механизаторов сви
детельствует награждение учили
ща почетной грамотой Главного 
управления трудовых резервов при 
Совете Министров СССР.
Сейчас в училище идет подготов

ка к новому набору, который нач
нется в июне. В текущем году 
училище будет готовит^ специали
стов нового профиля—электроме
хаников, слесарей по ремонту 
тракторов и автомашин, электрога
зосварщиков и токарей для работы 
в сельском хозяйстве. Срок обу
чения — два года, тогда как ра
нее сн был шестимесячным.
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Улучшить работу предприятий транспорта
Недавно состоялось собрание 

партийно-хозяйственного актива 
Сызранского отделения дороги. На 
активе с докладом «Итоги работы 
отделения за 4 месяца и дальней
шие задачи коллектива по выпол
нению плана 1955 года» высту
пил начальник отделения дороги 
тов. Мокшин.

Докладчик отметил, что, раз
вернув соревнование за досрочное 
выполнение пятилетнего плана и 
плана 1955 года, коллектив отде
ления в текущем году добился не
которых успехов. Четырехмесяч
ный план погрузки выполнен на 
101,9 процента, задание по тех
нической скорости перевыполнено, 
оборот местных вагонов ускорен 
на 0,84 часа. В тяжеловесных 
поездах перевезено около 1 млн. 
тонн груза сверх нормы.

Вместе с тем, в работе отделе
ния имеются серьезные недостат
ки. График движения поездов по 
отправлению выполнен на 67,6 
процента, а по проследованию —  
на 65,5 процента. Средне-суточ
ный пробег паровозов ниже задан
ного. Значительно завышен про
стой как транзитных, так и мест
ных вагонов на станции Батраки 
(начальник тов. Тихий) и Сыз
рань 1-я (начальник тов. Осипов).

На отделении плохо механизи
руются трудоемкие работы, не 
полностью используется новая 
техника, Неудовлетворительно ор
ганизована работа с рационализа
торами и изобретателями, слабо 
распространяется опыт передови
ков производства. До сих пор име
ют место случаи нарушений пра
вил технической эксплуатации и 
инструкций.

Эти недостатки явились след
ствием низкого уровня организа
ционно-технического руководства 
предприятиями, слабой воспита
тельной работы. Инструкторы по
литотдела, в частности, тт. Усы- 
нин, Смирнова слаба помогают 
парторганизациям в налаживании 
организационно - партийной и 
партийно-политической работы.

По докладу развернулись ожив
ленные прения. Начальник ст. 
Батраки тов. Тихий отметил, что 
коллектив станции, хотя и добил
ся некоторых успехов, но все еще 
имеет много недостатков в своей 
деятельности. Сейчас, говорит тов. 
Тихий, намечены мероприятия по 
улучшению работы, но многое за
висит не только от нас. Куйбы
шевское отделение систематиче-

С собрания партийно- 
хозяйственного актива  

Сызранского отделения

ски подводит поезда не по спе
циализации, многие кинельские 
машинисты отказываются брать 
тяжеловесные составы. Узловые 
диспетчеры отделения своевре
менно не информируют работни
ков станции о прибывающих по
ездах.

Управление дороги крайне сла
бо помогает нам в распростране
нии передовых методов труда. До 
сего времени не установлена ра
диосвязь между списчиком и кон
торщиком; два года стоит и не ра
ботает компрессор-пескосушилка.

Председатель месткома 3-й ди
станции сигнализации и связи 
тов. Терехин обратил внимание на 
плохое отношение к использова
нию техники. Он отметил, что на 
многих паровозах депо Сызрань 
1-я не работают автостопы или 
они содержатся в плохом состоя
нии. Слабо используется на отде
лении и вновь установленная 
поездная радиосвязь.

—  Руководство отделения не 
решило ряда вопросов, связанных 
с улучшением работы депо, —  го
ворит начальник депо тов. Вели
ких. —  Контрольно-смотровых ка
нав в Батраках, Прасковьино, 
Сызрани до сих пор нет, паровозы 
используются слабо. Диспетчер
ский аппарат зачастую сообщает 
об отмене поезда, когда уже паро
воз вышел на контрольный путь. 
Не упорядочен вызов бригад ма
шинистов на работу, в результате 
чего они просиживают по 3— 4 
часа в ожидании прибытия паро
возов.

Резко критиковал работу аппа
рата отделения секретарь узлового 
парткома тов. Скачков. В частно
сти, он отметил, что руководство 
отделения не оказывает практиче
ской помощи хозяйственным ру
ководителям предприятий узла в 
выполнении организационно-тех
нических мероприятий, мало ин
тересуется социалистическим со
ревнованием. Неудовлетворитель
но проходит учеба кадров. В паро
возном депо, кондукторском резер
ве посещаемость технической уче
бы низкая, но ни тов. Великих, ни 
тов. Кочетков мер к ее улучше
нию не принимают. Не требует с

них этого и начальник отделения 
тов. Мокшин. На узле неудовлет
ворительно . состояние трудовой 
дисциплины, много фактов грубо
го брака. Среди нарушителей дис
циплины имеются и командиры.

А чем занимаются ревизоры 
движения? Ревизор движения тов. 
Вершигоров целыми днями в кон
дукторском резерве играет в доми
но. Ревизор тов. Симонов работу 
кондукторов не проверяет, в реви
зионную книгу заносит недостат
ки, выявленные инструктором 
кондукторских бригад тов. Кузи
ной, и ставит это себе в «заслу
гу».

— Крайне плохо внедряется пе
редовая техника, —  сказал на
чальник 6-й дистанции пути тов. 
Журавлев. —  Выгрузка, укладка 
рельсов в пути не механизируют
ся, ведутся вручную. Еще три года 
назад был изобретен рельсопогру
зочный кран, испытания которого 
дали хорошие результаты. Тогда 
же был сделан заказ на его изго
товление, но до сих пор этих кра
нов мы не имеем. Начальник слу
жбы пути тов. Шаров, очевидно, 
забыл об этом заказе. Да вообще 
он не интересуется механизацией 
трудоемких работ.

Неправильно планируется снаб
жение материалами. Для путейцев 
лучшее рабочее время— весна и 
лето, а снабжение рельсами для 
капитального ремонта запланиро
вано только на октябрь, шпал 
тоже до сих пор нет.

Выступавшие отмечали также 
неудовлетворительное состояние 
бытовых условий: на некоторых 
станциях нет бань, колодцев. На
чальник отдела эксплуатации тов. 
Кацага часто дает приказы в на
рушение правил безопасного дви
жения поездов. Начальник полит
отдела тов. Кулемин редко быва
ет на предприятиях, не общается 
с массами.

В прениях выступили началь
ник вагонного депо ст. Батраки 
тов. Локтионов, поездные вагон
ные мастера тт. Жестков, Несте
ров, начальник политотдела доро
ги тов. Каймов и другие.

Собрание приняло постановле
ние, направленное на дальнейшее 
улучшение работы отделения.

Участники собрания единодуш
но приняли социалистические 
обязательства по достойной встре
че Всесоюзного Дня железнодорож
ника и вызвали на соревнование 
работников Куйбышевского отде
ления.

В Президиуме Верховного 
Совета СССР

В целях усиления государст
венного контроля за работой ми
нистерств и ведомств и улучше
ния их работы в областй труда и 
заработной платы Президиум Вер
ховного Совета СССР Указом от 
24 мая с. г. образовал Государст
венный комитет Совета Министров 
СССР по вопросам труда и зара
ботной платы.

В целях улучшения дела госу
дарственного планирования на
родного хозяйства СССР Прези
диум Верховного Совета СССР 
Указом от 25 мая с. г. реоргани
зовал Государственный плановый 
комитет Совета Министров СССР 
и образовал на его базе:

а) Государственную комиссию 
Совета Министров СССР по пер
спективному планированию на
родного хозяйства (Госплан 
СССР);

б) Государственную экономиче
скую комиссию Совета Министров 
СССР по текущему планированию 
народного хозяйства (Госэконом- 
комиссия СССР).

Председателем Государственного 
комитета Совета Министров СССР 
по вопросам труда и заработной 
платы Президиум Верховного Со
вета СССР назначил Первого За
местителя Председателя Совета 
Министров СССР тов. Кагановича 
Лазаря Моисеевича.

Президиум Верховного Совета 
СССР назначил Председателем Го
сударственной комиссии Совета 
Министров СССР по перспектив
ному планированию народного хо
зяйства тов. Байбакова Николая 
Константиновича, освободив его 
от обязанностей Министра неф
тяной промышленности СССР, и 
Председателем Государственной 
экономической комиссии Совета 
Министров СССР по текущему 
планированию народного хозяй
ства Первого Заместителя Предсе
дателя Совета Министров СССР 
тов. Сабурова Максима Захарови
ча.

Концерт для механизаторов
На днях у механизаторов Гу- 

бинской МТС побывала агитбрига
да художественной самодеятельно
сти Сызранского железнодорожно
го техникума, которая за два дня 
дала на усадьбе МТС и в колхозе 
несколько концертов. Валентина 
Нефедова прочитала отрывок 
из романа А. М. Горького «Мать», 
Любовь Коровина исполнила та
нец «Чардаш». Зрители тепло 
встретили певиц— Лилию Гордее
ву, Тамару Петрусенко и Галину 
Антипину, хорошо исполнивших 
песни советских композиторов. В 
концертах участие принял аккор
деонист Юрий Хреков.

Члены агитбригады вручили

механизаторам подарок от техни
кума —  библиотечки художест
венной и политической литерату
ры для каждой тракторной брига
ды, а также красные флажки—  
вымпелы для вручения передо
вым трактористам за успешное 
выполнение и перевыполнение 
норм выработки.

Механизаторы и колхозники 
выражают коллективу художест
венной самодеятельности техни
кума благодарность и просят по
чаще приезжать к ним в гости.

Г ремячевский,
секретарь партийного бюро 

Губинской МТС.

По материалам „Красного Октября**

Центральный райком КПСС со
общает, что фельетон «Изворотли
вый Хан», опубликованный в га
зете «Красный Октябрь» (№  80 
за 20 апреля), обсужден на засе
дании бюро райкома КПСС. Фак
ты, приведенные в фельетоне, со
ответствуют действительности.

«ИЗВОРОТЛИВЫЙ ХАН»

За злоупотребление своим слу
жебным положением, за грубость 
в отношении к работникам ресто
рана на коммуниста Хана И. Г. 
наложено строгое партийное взы
скание.

И. Чамкин,
секретарь Центрального 

# райкома КПСС.

Большевистская газета 
„Пролетарий“

В годы первой русской револю
ции вместе с ростом освободитель
ного движения росла и крепла 
партийная печать. Среди больше
вистских газе^г того периода веду
щее место принадлежит централь
ному органу РСДРП, нелегальной 
еженедельной газете «Пролета
рий». Эта газета, 50-летие со дня 
выхода первого номера которой 
исполняется 27 мая, вписала 
славную страницу в историю на
шей партии и коммунистической 
печати.

Газета «Пролетарий» была соз
дана по постановлению III съезда 
партии и выходила в Женеве 
(Швейцария) с 27 мая по 25 но
ября 1905 года. Всего вышло 26 
номеров. Она продолжала линию 
старой, ленинской «Искры» и со
хранила полную преемственность 
с большевистской газетой «Впе
ред».

Ответственным редактором «Про
летария» был В, И. ЛАнин. Его 
перу принадлежит свыше 50 ста
тей и заметок. Статьи В И. Ле
нина из газеты «Пролетарий» пе
репечатывались в местных орга
нах большевистской печати, изда
вались отдельными листовками.

«Пролетарий» выходил в бур
ные дни нарастания первой рус
ской революции. В стране шири
лось стачечное движение рабочих, 
разгорался пожар крестьянских 
восстаний, вспыхивали волнения 
в армии и флоте. Центральное ме
сто в газете отводилось пропаган
де решений III съезда партии, 
борьбе за большевистскую страте
гию и тактику в революции, за 
подготовку и организацию народ
ного восстания с целью свержения 
самодержавия и полной победы 
народной революции.

В основе большевистской стра
тегии и тактики лежало ленин
ское учение о гегемонии пролета
риата в буржуазно-демократиче
ской революции в эпоху империа
лизма. В связи с этим особую ост
роту приобретал^, * борьба за мас
сы, за укрепление боевого союза 
рабочего класса и крестьянства. 
Газета неустанно призывала мест
ные партийные организации ни 
на минуту не ослаблять борьбу за 
привлечение крестьянства на сто
рону пролетариата.

На страницах «Пролетария» 
разъяснялась аграрная программа 
большевиков, помещался обиль-

ныи материал о революционной 
борьбе в деревне, печатались кор
респонденции о работе местных 
партийных организаций среди 
крестьян.

Либерально-монархическая бур
жуазия принимала все меры к то
му, чтобы стать гегемоном, руко
водителем революции и , путем 
сделки с царизмом за спиной на
рода и за счет его интересов по
кончить с революцией. Газета 
«Пролетарий» беспощадно разоб
лачала предательство либераль
ных торговцев народной свободой, 
срывала с либералов маску «за
щитников» народных интересов.

Газета «Пролетарий» провела 
широкую кампанию активного 
бойкота булыгинской Думы. В 
№ 1 9  «Пролетария» был опубли
кован проект резолюции о бойко
те Думы, который ЦК партии ре
комендовал принимать на рабочих 
собраниях и митингах. После это
го газета напечатала многочислен
ные материалы и корреспонден
ции о принятии большевистской 
резолюции на заводах и фабриках 
Петербурга, Москвы, Иваново-Воз
несенска, Нижнего Новгорода, Ка
зани и других городов.

В борьбе за большевистскую 
стратегию и тактику в революции 
газете «Пролетарий» пришлось 
вести войну на два фронта: и 
против либералов, и против

меньшевиков, выступавших в ро
ли буржуазной агентуры внутри 
партии. Суть меньшевистской по
литики заключалась в приспособ
лении борьбы рабочего класса к 
либерализму.

Борьба центрального органа пар
тии против меньшевиков сыграла 
громадную роль в укреплении 
партийных рядов, в сплочении со
знательных рабочих вокруг боль
шевиков. Об этом свидетельство
вали многочисленные письма в ре
дакцию из партийных организа
ций, в которых выражалась пол
ная поддержка политики больше
вистского ЦК, возглавляемого
В. И. Лениным.

Широко освещались на страни
цах «Пролетария» революционные 
события в России. Газета по
стоянно печатала корреспонден
ции и заметки о героической борь
бе рабочего класса и крестьянства 
против буржуазно - помещичьего 
строя, о вооруженном восстании в 
Лодзи, о знаменитой стачке ива- 
ново-вознесенских рабочих и о 
других важнейших событиях.

Большевистские лозунги о мас
совой политической стачке и под
готовке к вооруженному восста
нию повсюду воспринимались мас
сами как руководство к действию. 
Осенью 1905 года стачечная вол
на охватила всю страну. Газета 
внимательно следила за ходом ре

волюционных событий, своими со
ветами и указаниями направляла 
борьбу пролетариата и его боль
шевистской партии.

В статьях «Всероссийская по
литическая стачка» и «Первая 
победа революции» В. И. Ленин 
дал высокую оценку всеобщему 
октябрьскому выступлению рабо
чего класса, показавшего силу ор
ганизованного натиска пролета
риата на царское самодержавие, 
разоблачил истинный смысл ма
нифеста 17 октября, как царской 
ловушки, как временного отступ
ления реакции для подготовки на
ступления на революцию.

«Пролетарий» перестал выхо
дить в связи с переездом В. И. 
Ленина и редакции газеты в Пе
тербург, где стала издаваться пер
вая легальная газета большевиков 
«Новая жизнь».

Центральный орган партии га 
зета «Пролетарий» сыграла выда
ющуюся роль в руководстве рево
люционной борьбой рабочего клас
са России. Она была подлинным 
дальнобойным идейным оружием 
нашей партии в борьбе за больше
вистскую стратегию и тактику в 
народной революции, мощным 
средством подготовки вооруженно
го восстания народа против цар
ского самодержавия.

А. ЗАХАРОВ.
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На пришкольном участкеРАЦИОНАЛИЗАТОРСКУЮ  М Ы СЛЬ  -  НА СЛУЖБУ^ ПРОИЗВОДСТВА

В ПЛЕНУ КОСНОСТИ И РУ ТИ Н Ы
В начале все идет гладко.Стар- 

ший инженер бюро по рационали
зац и и  и изобретательству гидро
турбинного завода тов. Трубни
ков, заглядывая то в одну, то в 
другую папку, рассказывает:

—  Несомненно растем: в 1954 
-году было подано 378 рационали
заторских предложений, что зна
чительно превышает уровень 
1953 года. За четыре месяца те
кущего года БРИЗ зарегистриро
вал уже 116 предложений. Если 
дело пойдет так же и впредь...

Но мы никогда не сомневались 
в росте творческой активности 
новаторов производства. А вот как 
на заводе поддерживают1 все но
вое, передовое, как растят кадры 

: рационализаторов?
Тов. Трубников в этом случае 

оставляет в покое свои папки —  
они не дают ответа на этот вопрос 

: и даже больше —  являются свое
образным обвинительным актом.

Из поступивших в прошлом го
ду 378 предложений принято 
только 162, а из принятых внед
рено 128. Как выясняется, не
редко отклоняются жизненно
необходимые предложения, ибо 
вопрос о предложении решается 

-8$ним лицом— начальником цеха. 
Хорошо, если рационализатор ока
жется человеком упорным, на
стойчивым и добьется положи
тельных результатов, в против
ном же случае рационализатор
ская мысль бывает заживо погре
бенной. Не раз приходилось тов. 

' Трубникову обращаться к архивам 
и возвращать к жизни рациона
лизаторские предложения. Так, 
например, случилось несколько 
месяцев назад с предложениями 

'рационализаторов механического 
цеха.
—.Какова же судьба 116 предло
жений, поданных в нынешнем 
году? Сколько из них принято, 
.внедрено1, отклонено?

—  Не скажу... У нас полуго
довая отчетность, а пока...

Многострадальна судьба ра
ционализаторского предложения 
па заводе. Предложение родилось. 
Сколько творческих мук пережил

Рабочие завода и члены их се
мей недавно провели воскресник 

: по уборке и озеленению террито- 
ри как заводского двора, так и у 
жилых домов. Возле дехо-в разби
ты  скверы и высажены деревья.

* * ❖
Значительно облегчен труд на-

новатор, пока достиг заветной це
ли? И вот началось. Не менее пя
ти дней (по инструкции) предло
жение лежит у начальника цеха. 
Если он одобрил, то от пяти до 10 
дней предложение разбирают1 в 
том или другом отделе завода (от
дел главного механика, техноло
га, металлурга и т. д.). После это
го не менее 20 дней производится 
подсчет его экономической эффек
тивности.

Но и этим дело не кончается. 
Беда, если рационализаторское 
предложение приходится внедрять 
во второй половине месяца, когда 
в цехах идет штурмовка плана, 
авралы.

—  Погодите, вы, —  отмахи
ваются начальники цехов, и осо
бенно начальник литейного цеха 
тов. Ананьев.

Литейный цех —  самое узкое 
место на заводе, но здесь меньше, 
чем где-либо уделяют внимания 
рационализаторской работе. Из 34 
предложений, которые цех должен 
внедрить в первом полугодии, 
внедрено только три.

Уполномоченный по БРИЗ’у 
этого цеха тов. Черников пустил 
работу на самотек. Подадут нова
торы предложение —  хорошо, не 
подадут того лучше: меньше забот. 
Принятые предложения он не рас- 
•с^атривает месяцами.

Совершенно непонятна в этом 
случае роль партийной организа
ции цеха (секретарь тов. Карта
шов), которая хорошо знает о не
благополучии на этом участке, но 
мирится с бездеятельностью тов. 
Черникова.

Между тем, какой экономиче
ский эффект дают внедренные ра
ционализаторские предложения, 
можно видеть на примере механи
ческого цеха № 1 (начальник 
тов. Камышев). От 12 внедренных 
предложений в первом квартале 
получено 120780 рублей, а цех 
внедрит до конца полугодия еще 
столько же новшеств.

На заводе есть ряд цехов, где 
нет ни одного рационализатора, 
например, в модельном цехе.

Работа рационализаторов пой

валооткатчиков породы из штоль
ни. Здесь вместо ручной погруз
ки камня на вагонетки, недавно 
стали применять специальные
транспортеры.ж ❖ *

Библиотека заводского комите
та профсоюза в прошлом году при

дет тем успешнее, чем скорее они 
объединятся в творческие кол
лективы. Таких групп на 
заводе пока немного. Это тт. 
Ялынский, Слепов и Бурлаков в 
гидротурбинном цехе, тт. Пашу- 
ков и Неволин в отделе главного 
механика. Группы и коллективы, 
конечно, не возникнут сами по 
себе, нужно создать обстановку 
для проявления инициативы, 
приковать внимание рационали
заторов к узким местам производ
ства.

На заводе фрезеровщик тов. 
Марков и токарь тов. Сергеев сде
лали и применили резец с беска- 
навочным стружколомателем. Ре
зец новой геометрии получил все
союзную известность, о нем за
прашивают новаторов из различ
ных уголков страны, ибо резец 
выдерживает большое количество 
переточек, позволяет экономить 
время на обточке деталей, ломая 
стружку, избавляет от вынуж
денных простоев для уборки ее. 
Короче говоря, этот резец очень 
удобен и экономичен. Но нашел 
ли он широкое применение в це
хах завода? К сожалению, нет.

Не менее важною значение для 
производства имел примененный 
токарем тов. Луптаковым керами
ческий резец. Но... пора увлече
ния этим резцом прошла и нача
лось глухое сопротивление нов
шеству. Резцы с керамическими 
пластинками сейчас заброшены и 
даже в том цехе, где впервые тов. 
Луптаковым было доказано их ко
лоссальное преимущество.

Призыв участников Всесоюзно!- 
го совещания работников про
мышленности по-настоящему воз
главить дело внедрения в про
мышленность новой техники, ор
ганизовать изучение и широкое 
распространение передового опы
та, активизировать творческую 
мысль и рабочую смекалку —  
не нашел еще отклика в повсе
дневной жизни предприятия. Ме
шают этому— косность и рути
на. БРИЗ завода пока что задним 
числом регистрирует события.

Н. Ручьев.

заводе
обрела книг на три тысячи руб
лей. Только за четыре месяца ны
нешнего года завком закупил ху
дожественной, общественно - поли
тической и технической литерату
ры еще на тысячу рублей. Число 
читателей библиотеки возросло до 
450 человек.

Год >назад на месте, где сейчас 
расположен пришкольный участок 
школы № 8, был пустырь, густо 
заросший бурьяном. А теперь здесь 
чернеют правильные квадраты хо
рошо вскопанных и заборонован
ных грядок, распустила свои усы 
недавно посаженная земляника, 
теплый весенний ветер колышит 
молодые листочки смородины, тя
нутся к солнцу ветви яблонь.

Во всем видна заботливая, хо
зяйская рука юннатов, которые 
проводят здесь интересную и по
лезную работу.

Вот над одной из грядок склони
лось несколько девочек. Ученицы 
9-а класса Римма Храмова, Алла 
Федюшкина, Люда Антонова и Ал
ла Лазарева ставят опыт о влия
нии сроков посева на всхожесть 
неяровизированной пшеницы. Гряд
ка аккуратно разбита на три 
части, в каждой из них пшеница 
должна высеваться в разные сроки.

— Люда, пожалуйста точнее соб
людай расстояние между рядами: 
не больше и не меньше 15 санти
метров, — говорит Римма.

Алла Федюшкина обращается к 
подругам:

— Девочки, а поливать будем?
— Давайте польем, почва все- 

таки высохла, — авторитетно зая
вила Алла Лазарева. Через неко
торое время она возвращается с 
ведром и лейкой. Девочки дружно 
принимаются за полив.

На уроках юннаты изучают осно
вы дарвинизма, познают основы 
агротехники возделывания сельско
хозяйственных культур. Опыты, 
которые они проводят на сво
ем пришкольном участке, помо
гают им закрепить полученные 
знания, проверить то, что говорит
ся в учебнике. И кто знает, может 
быть в будущем эти юные нату
ралисты станут агрономами, зоо
техниками...

... Прозвенел звонок. Двор сразу 
наполнился шумом, гамом ребячь
их голосов. Окруженная веселой 
стайкой ребят во двор выхо
дит Антонина Ивановна Рого
ва — учительница ботаники. Вот 
что рассказывает она о работе юн
натского кружка.

Пришкольный участок был зало
жен десной 1954 года. По инициа
тиве школьников пустырь, раньше 
окружавший школу, был превра
щен в спортплощадку, а часть 
вскопана и отведена для работы 
юннатов. Много труда пришлось 
затратить ребятам, прежде чем уча

сток был очищен от щебня и метал
лолома.

Ученики 5 и 6 классов изучают 
ботанику, поэтому для них введены 
обязательные практические заня
тия на пришкольном участке, в» 
время которых они знакомятся с 
жизнью и развитием растений* 
производят различные опыты, та
кие, например, как посев яровизи
рованными и неяровизированными 
семенами, посев с удобрениями и 
без удобрений, влияние на всхо
жесть глубины заделки семян 
и т. д. Юннаты дважды вскопали 
свой участок: первый раз осенью, 
а второй весной, провели задержа
ние влаги. Уже посеяны овес и 
пшеница, а сейчас производится 
посев квадратно-гнездовым спосо
бом трех сортов кукурузы. В 
прошлом году опыты по посеву 
этой культуры дали хорошие 
результаты. Поэтому площадь по
сева ее в текущем году значитель
но расширяется. Квадратно-гнездо
вым способом посеяно также не
сколько сортов картофеля.

Как известно, в прошлом Куйбы
шевская область славилась своим 
просом, но в последние годы эта 
культура была забыта. Юннаты
8-й школы уделяют выращиванию 
этой ценной культуры много взи
мания.

Есть на пришкольном участке и 
свой плодово-ягодный питомник. В 
кем ребята посадили частью семе
нами, частью однолетними сажен
цами несколько сортов яблонь, 
груш, слив.

Ребята задались целью создать 
свой школьный сад. Они уже поса
дили 9 яблонь различных сортов. 
Между яблонями посажено 45 ку
стов смородины. Все они хорошо 
принялись. Здесь же заложена 
плантация земляники—150 кустов. 
Высажены и хорошо растут мали
на и вишня.

Вся работа юных натуралистов 
ведется на основе мичуринского 
учения. Учащимися старших клас
сов школы недавно выпущен ли
сток, посвященный жизни и дея
тельности ^еликого преобразовате
ля природы. Он красочно оформлен 
и привлекает к себе внимание. 
«Человек может и должен делать 
природу лучше; на то он и чело
век! Обогащайте природу!» — при
зывал И. В. Мичурин. И юннаты 
школы № 8 выполняют заветы ве
ликого ученого. Они делают хоро
шее, полезное дело.

П. Мостовой, А. Чивильгнн.

Фермы для перекрытий 
мастерских МТС

новых

На домостроительном комбинате 
«Правая Волга» налажено произ
водство ферм для перекрытий ма
стерских машинно - тракторных

станций. Задание по изготовлению
их выполнено почти полностью.

Отправлены первые шесть комп
лектов ферм для строящихся ма
стерских в МТС нашей области.

На Батракском асфальтовом

Лучшие люди наш их предприятий

Полвека на лесах
^  За окном догорает оранжевый 
закат . Василий Иванович Мур- 
сков, плотник стройтреста № 24, 
часа два назад вернулся с работы, 
поужинал и присел возле распах
нутого окна. Вдали видна синяя 
от полой воды пойма, с затонув
шими осокорями, рыбачьи бар
касы и пароход, уходящий в ни

зовье. Пряно пахнет сиренью и 
“МОЛОДОЮ листвой.

Василию Ивановичу больше 
шестидесяти, но это по паспорту, 
а на вид —  куда меньше: седина 
едва коснулась его головы, не 
тронув коротко стриженой бороды 
и усов. Видно, что сильной по
ступью  прошел по земле этот че
ловек, многое видал, слыхал, вы
нес на своих плечах, но молодо 
поблескивают из-под бровей серые 
глаза.

Хозяин приглашает собеседника 
присесть и кладет на стол круп
ные, сильные руки.

—  Рассказать о ремесле? М-да, 
-скажу, пожалуй. И любовь к ре
меслу, и понятие о нем пришло 
после того, как объехал я, почи
тай, пол-России. Понял тогда: 
строитель— это украшатель жиз
ни. Приедешь, бывало, на место—  
шустырь-пустырем. А обживешься

и пошли подниматься над землею 
двухэтажные, а то и выше, дома. 
Ну, ровно, твои сыновья выстрои
лись в ряд.

Моя плотницкая жизнь нача
лась лет сорок тому назад. В 1911 
году пришла в село весть: на ле
вом берегу Волги, верстах в ста от 
Сызрани, решено город строить. 
Сунулся я было в одну артель, 
подрядчик на меня и смотреть не 
стал.

—- Длинен, да в кости не окреп.
В другой артели братья мои 

Алексей и Никифор угостили под
рядчика —  принял.

Года два только и слышал:
—  Васютка, подай! Васютка, 

одна нога здесь, другая —  там...
Учили не так, как нынче: па

рень работает, а мастер стоит за 
спиной и наставляет. Нет, быва
ло, ты из-за спины мастера наби
раешься тайком уму-разуму.

Все же повезло мне: быстро 
стал плотником первой руки. 
Много моих домов в Сызрани 
стоит. Домов я срубил тысячи, 
бревен через мои руки прощло —  
боры дремучие.

Но по-настоящему промышлен
ным строителем я стал только лет 
тридцать назад, когда довелось

строить теплоэлектроцентраль на 
Урале (три ТЭЦ на своем веку по
строил).

Не велик был раньше плотниц
кий снаряд: топор, бурав, долото 
да отвес. Сейчас же инструменту 
на возу не увезешь: электрофуган
ки, электрорубанки, электроточи
ло... Бывало случится отверстие 
сверлить, так чем? Цыганским 
буравом (так он по мастерам его 
изготовлявшим назывался) ору
дуешь. А как сверлишь сырой лес 
— на рубахе соль выступает. 
Другое дело сейчас: действуем 
электродрелью.

Крыша —  голова дому, собрать 
ее самое трудное дело. В молодо
сти-то мне немало пришлось под
нять по сходням ферм и прогонов. 
Идешь —  плечо ломит, ноги дро
жат. А вот сейчас вяжу их звень
ями прямо на земле и поднимаю 
на верх либо подъемником, а как 
на третий этаж, то и башенным 
краном: легко и быстро. Прямо 
скажу, не тот стал облик, моей 
профессии!

Хожу, стало быть, со стройки 
на стройку п учусь. К сноровке 
каждого мастера присматриваюсь, 
у каждого беру лучшее и своего, 
конечно, не таю. Великую жад
ность имею к работе и поныне. 
Заправским плотником меня уже 
давно считали, а мне все мало. 
За годы работы я и арматуру вя

зать научился, и бетонное дело 
познал, я опалубку выучился де
лать. Опалубка большой точности 
требует. Был у меня с нею один 
случай. Зовут меня как-то в кон
тору треста.

—  Знакомься, говорят, Васи
лий Иванович, гость из области, 
к тебе с просьбой.

—  Рады уважить...
Рассказывает гость, что надо

им срочный объект возвести, но 
свои опалубщики большой срок 
запрашивают, не смогу ли я бы
стрее сделать, поскольку, говорит, 
стороною слышали, вы в этом де
ле отличную сноровку имеете.

Отвечаю уклончиво:
—  На месте видно будет.
На месте-то и вышло, что соб

рал я опалубку за восемь дней, а 
другие брались сделать за месяц. 
1800 рублей заработал за восемь 
дней! Да тут не в деньгах дело,—  
в гордости, что долг перед Роди
ной выполнил!

В другой раз надо было строить 
градирню. Время военное, меш
кать некогда было, а на дворе зи
ма лютущая стояла.

—  Ребятушки, говорю, своей 
бригаде. Сыновья наши на фрон
тах кровавым потом трудятся, так 
неужели здесь, в тылу, не ока
жемся достойными их?

Как заговорили в 40 топоров, 
так пар от каждого пошел. Пола

галось градирню сделать за два 
месяца, а мы ее в 22 дня сверну
ли.

Сам люблю ремесло и тех, кто 
со мною, к тому же приохотил. 
Плотниками под моею рукою сот- 
ни людей стали. А вот такими, 
как Егор Колягин, Лазарь Туп- 
чик, Афанасий Храмов —  все они 
здесь работают —  горжусь: от
менные мастера.

Да, так вот об украшении жиз
ни. Помню приехал я лет пятнад
цать назад на это место: пустырь. 
Только бурьян вокруг рос. А сей
час чем не город? Квартал за 
кварталом поднимается. Едешь 
но шоссе утром или вечером, и 
бегут они мимо, двухэтажные 
красавцы. А как подумаешь, что 
большинство их построено твоей 
рукой —  сердце затрепещет. Ве
ликое это счастье —  трудиться 
на земле.

Когда мне стукнуло шестьдесят* 
домашние принялись уговаривать:

—  Отдохнуть пора.
Какой тут отдых! Руки —  вот 

они —  еще крепкие, глаз —  то
же не подводит... Нет - еще по
стоим на лесах. С лесов больше 
вокруг видно.

Мы расстались, когда за окном 
обильно покрылось звездной ро
сой темносинее небо над Волгой.

Л. Костров.

1
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Накануне советско-югославских переговоров
БЕЛГРАД, 25 мая. (ТАСС). 

Оживление царит в эти дни в 
югославской столице. С большим 
нетерпением и интересом населе
ние Белграда и всей страны ожи
дает предстоящей встречи пред
ставителей Советского Союза и 
Югославии.

Эта встреча служит главной те
мой разговоров на улицах, в кафе, 
в автобусах, трамваях, во всех 
общественных местах.

Это и понятно. Цели, которые 
преследует встреча, — дальнейшее 
улучшение отношений между дву
мя странами и укрепление мира— 
соответствуют самым сокровен
ным чаяниям и желаниям широких 
слоев югославского народа.

На каждом шагу можно встре
тить доказательства исторически 
сложившихся дружеских, братских 
чувств народов Югославии к наро
дам Советского Союза. К жизни 
советской страны проявляется 
здесь большой и искренний инте
рес. В этом можно убедиться, на
пример, посетив Дом советской 
культуры в Белграде. Это боль
шое, красивое здание на улице 
Народного фронта. Дом советской 
культуры с его большими светлы
ми комнатами, читальней, киноза
лом и библиотекой привлекает, 
особенно в последнее время, боль
шое число граждан югославской 
столицы. Только с ноября прошло
го года число читателей библиоте
ки возросло более чем в 20 раз. 
Среди читателей—люди разных 
профессий и возрастов—рабочие, 
учащиеся гимназий, педагоги, сту
денческая молодежь, пенсионеры. 
Читательские формуляры говорят 
о разностороннем их интересе ко 
всем сторонам жизни братского 
советского народа. Читают произ
ведения русских классиков'—Пуш
кина, Лермонтова, Толстого, со
временных советских писателей. 
Особенно велик интерес к творче
ству Горького, Шолохова, Маяков
ского, Николая Островского-.

Всегда переполнен кинозал, ког

да демонстрируются советские ки
нофильмы. Большой успех у зри
телей имели такие картины, как 
«Борис Годунов», «Садко», «Чем
пион мира», «Кубанские казаки», 
«Ромео и Джульетта» и другие.

Белградские газеты публикуют 
статьи, посвященные предстояще
му совещанию и откликам иност
ранной печати на это событие. 
Вчера газета «Вечерне новости» 
поместила портреты членов совет
ской делегации товарищей Н. С. 
Хрущева, Н. А. Булганина и А. И. 
Микояна и биографические дан
ные о них. Сегодня газета «Поли
тика», комментируя предстоящую 
встречу, отмечает, что в югославо
советских отношениях имеется 
много проблем, о которых можно 
будет вести переговоры. «О чем бы 
ни шла дискуссия во время пере
говоров,—пишет газета «Полити
ка»,—нашим главным желанием 
является то, чтобы мы, сознавая 
свою международную ответствен
ность, сделали все возможное в 
интересах укрепления мира и до
стижения согласованных решений 
по тем спорным вопросам, от ко
торых зависит будущее всех нас. 
Заявления, которые сделаны в Мо
скве в связи с предстоящей встре
чей, подтверждают, что точно та
кое же мнение существует и там», 

Г азета «Борба» публикует 
статью, в которой рассказывается 
об организационно - технической 
подготовке к советско-югославским 
переговорам.

В. эти дни особенно оживленной 
жизнью живет местный клуб жур
налистов. Его комнаты заполнены 
сотрудниками белградских газет и 
иностранными корреспондентами, 
прибывшими из различных стран 
для освещения советско-югослав
ской встречи.

По сообщению газеты «Борба», 
число иностранных журналистов, 
фотокорреспондентов и киноопера
торов, прибывших в Белград, в 
настоящее время превышает 100 
человек.

ПРОТИВ ПЛАНОВ ПЕРЕБРОСКИ 
АВСТРИИ В СЕВЕРНУЮ

РИМ, 23 мая. (ТАСС). Сообще
ния о планах переброски амери
канских войск из Австрии в Се
верную Италию вызвали волну 
протестов среди итальянского на
селения.

В Милане, Болонье, Сиене и 
других городах на заседаниях ме
стных комитетов сторонников ми
ра приняты резолюции, резко 
осуждающие эти планы.

В городе Ливорно состоялось 
расширенное заседание провинци
ального комитета сторонников ми

АМЕРИКАНСКИХ ВОЙСК ИЗ 
ИТАЛИЮ
ра с участием представителей всех 
демократических организаций и 
профсоюзов города. После заседа
ния было опубликовано заявление, 
в котором указывается, что пере
броска американских войск из Ав
стрии в Италию означала бы но
вую угрозу национальной незави
симости и делу мира. Участники 
заседания потребовали ликвидиро
вать американскую базу в Ливор
но, созданную для снабжения 
военным снаряжением американ
ских войск в Австрии.

Планы переброски американских войск 
из Австрии в Западную Германию

Сообщение Агентства АДН
Как сообщает агентство АДН, 

часть американских оккупационных 
войск, которые по условиям Госу
дарственного договора с Австрией 
должны быть выведены из страны, 
будет размещена в Баварии. В ча
стности, нынешний американский

гарнизон Зальцбурга будет рас
квартирован в нескольких километ
рах к западу, в Верхней Баварии, 
в районе Лауфен - Тейзендорф- 
Фрейлассинг, непосредственно у 
западной границы Австрии.

(ТАСС).

США СТРЕМЯТСЯ ПРЕВРАТИТЬ КАМБОДЖУ В СВОЮ 
ВОЕННУЮ БАЗУ

Вьетнамское информационное 
агентство передает, что Соединен
ные Штаты в нарушение Женев
ского соглашения включили Кам
боджу в район, на который рас
пространяется военный союз для 
Юго-Восточной Азии (СЕАТО). 
В настоящее время американская 
дипломатия стремится создать так 
называемый «блок Меконга», в ко
торый вошли бы Камбоджа, Лаос, 
Южный Вьетнам и Таиланд.

Американцы перебрасывают в 
Таиланд оружие, часть которого 
должна быть передана Камбодже. 
Недавно между США и королев
ским правительством Камбоджи 
было подписано соглашение об 
американской военной «помощи». 
В соответствии с этим соглашени

ем в Камбоджу будет послана мис
сия американских военных совет
ников. Первая группа американ
ских офицеров уже прибыла в 
Камбоджу и развернула там свою 
деятельность. Американцы восста
новили железнодорожное движение 
между Бангкоком и Пном-Пенем 
(столица Камбоджи. — Ред.), что 
должно облегчить переброску аме
риканского оружия и войск в Кам
боджу.

В начале этого года США навя
зали королевскому правительству 
соглашение о постройке порта на 
Южном побережье, который будет 
использован в качестве американ
ской военно-морской базы, а так
же о строительстве дороги, связы
вающей этот порт с Пном-Пенем,

СООБЩЕНИЕ МИНИСТЕРСТВА ОБОРОНЫ БИРМЫ
По сообщению агентства Рейтер,' 

министерство обороны Бирмы 
опубликовало сообщение о том, 
что в результате военных действий 
бирманских войск по ликвидации 
остатков чанкайшистских банд,

находящихся в южной части кня
жества Шань, за период с 7 марта 
по 18 мая гоминдановцы; потеряли 
свыше 500 человек убитыми.

(ТАСС).

Т Е А Т Р Сердце не прощаети
Показать советского человека, 

его героический труд и нравствен
ную красоту — одна из главных 
задач советской драматургии. К 
сожалению, по-настоящему хоро
ших пьес, ярко и полнокровно от
ражающих нашу действительность 
во всем ее богатстве и сложности» 
еще мало. Вот почему новая пьеса
А. Сафронова «Сердце не проща
ет», не лишенная недостатков, но 
ценная в своей основной направ
ленности, вызывает несомненный 
интерес. Она раскрывает духовный 
мир наших современников, в ка
кой-то мере учит жизни. Поэтому 
следует приветствовать тот факт, 
что Сызранский театр включил эту 
пьесу в репертуар и сделал в об
щем довольно яркий и интересный 
спектакль.

Во всей красоте и величии вста
ет перед зрителем обаятельный 
образ советской женщины, скром
ной и трудолюбивой, честной и 
неспособной на ложь, человека с 
большой душой—Екатерины Кор
неевны Топилиной, роль которой 
тонко и умно играет артистка 
Михайлова,

Топилина переживает тяжелую 
душевную драму. Три года назад 
ее муж Степан Топилин уехал из 
колхоза в город на поиски «лег
кой» жизни. Где он пропадал, что 
делал—неизвестно. За все три го
да не прислал ни одной весточки, 
не поинтересовался, как живут 
жена и сын. А жить было нелег
ко. Колхоз переселился на новое 
место, к Цимлянскому морю. Все 
создавалось заново: хутор, поля, 
виноградники. Нелегко было одной 
воспитывать сына. И вот, когда 
все уже было обжито и налажено, 
когда трудности остались позади, 
когда колхоз стал одним из пере
довых в районе, а Катерина—луч
шим бригадиром в нем, когда сын 
уже вышел в люди (он работает 
трактористом в соседнем совхозе), 
Степан возвращается к родным 
местам.

...У Топилиных собрались кол
хозники и колхозницы, чтобы от
праздновать годовщину переселе
ния на новые места. На праздник 
приехал и директор соседнего 
совхоза Андрей Тимофеевич 

Ажинов, давно уже влюбленный в 
Екатерину и упорно добивающийся 
ее взаимности. Неожиданно в са
мый разгар веселья во дворе 
появляется Степан. Катерина в 
смятении. Она смотрит на Степана 
растерянно и удивленно, и кажет
ся, что взгляд ее-говорит:—Ну за
чем ты пришел! Ведь в душе уже 
все перегорело, пора уже забыть 
прошлое и начать новую жизнь, в 
которую так настойчиво зовет ее 
Ажинов. Потом, как бы спохва
тившись, она бросается к Степа
ну—ведь это же ее муж, которого 
она когда-то любила и которого, 
несмотря ни на что, ждала все эти 
годы.

Во имя сохранения семьи Кате
рина готова простить мужу все и 
заново налаживать неудавшуюся 
жизнь со Степаном. Но из этого 
ничего не получается. Степан ока-

Новая пьеса А. Сафронова 
на сцене Сызранского 
драматического театра

зывается чужим Катерине по духу, 
по взглядам на жизнь. Годы 
странствий не научили его ничему: 
он попрежнему ищет легкого пути 
в жизни.

—В газетах пишут,—говорит 
Степан жене,—внимание личному 
хозяйству колхозника... Решил я 
наши пол га картинкой сделать. 
Пока ты бригадирствуешь, я на 
нашем участке потружусь, вроде 
батрака при тебе...

Но Катерина—передовой чело
век, она не разделяет планов му
жа.

—Не с того конца ты газету чи
тал... личное хозяйство укрепляет
ся за счет общественного, прежде 
всего трудодень надо поднять...

—Вот ты его и поднимай,—гово
рит Степан,—да не надрывайся, 
красоту свою оберегай...

Так происходит первая серьез
ная размоловка между супругами.

Не одобряет поведение мужа 
Катерина, косо смотрят на Степана 
и колхозники.

—Единоличник! — презрительно 
называет его одна из колхозниц.

—Разменял свою жену на пол
тинники, — неожиданно верно 
резюмирует вздорная и болтливая 
Домна, жена секретаря партийной 
организации.

Трудно Катерине. Стыдно ей 
перед колхозниками, ведь она— 
лучший бригадир, недавно ее при
няли в партию. Партийная совесть 
не позволяет ей примириться со 
Степаном, с его отсталыми взгля
дами на жизнь.

—Книжка у меня на груди,— 
сердце жжет, за все ответ требует, 
—говорит она. — Вернулся он,— 
думала поломаю чувство свое, 
сожму... рушится то, что завоева
ла я трудом своим, волей своей...

Эти слова звучат в устах арти
стки так искренне, так убедитель
но, что веришь Катерине—Михай
ловой, веришь тому, что не симпа
тия к Ажинову, не зарождающее
ся чувство любви к нему, а что-то 
гораздо большее, а именно—пар
тийная совесть—не позволяют Ка^ 
терине примириться с мужем-иж- 
дивенцем, с мужем-единоличником, 
которому чужды общественные ин
тересы. Убедившись, что Степан 
неисправим, Катерина решает 
окончательно порвать с ним.

Картина, где происходит пос
леднее объяснение Катерины со 
Степаном,—самая лучшая и силь
ная в спектакле. Зритель по-на- 
стоящему взволнован и глубоко 
переживает эту семейную драму.

—Я тебе всякое прощала. Да 
прошло время, не могу, сердце не 
прощает, — говорит Катерина.

Артист Терещенко создал яркий 
и жизненно правдивый образ 
муЖа Катерины—Степана Топили

на. Он естественно, непринужден
но держится на сцене, находит 
верные жесты и движения. Но 
есть, на наш взгляд, у него и 
серьезный недостаток — слишком 
искрения его любовь к Катерине, 
и невольно сочувствуешь, симпа
тизируешь ему, хотя материал 
пьесы не дает основания для тако
го толкования этого образа: у 
этого человека материальные вы
годы, стремление к спокойной, 
личной жизни давлеет над 
всем. Ведь он готов использовать 
в материальных интересах даже 
симпатию Ажинова к Катерине, 
когда посылает ее в совхоз за са~ 
женцами для виноградника!

Образ разбитной вдовы, «гуле
ны», но очень неглупой и в сущно
сти хорошей женщины Лизаветы 
Новохижиной, создала артистка 
Володько.

Запоминается виноградарь Ва
силий Спиридонович Выпряжкин 
в исполнении артиста Власова.

Очень бледно выглядит в спек
такле секретарь партийной орга
низации колхоза Никита Ф ед ор о
вич Егоров (артист Гуров). Распо
лагая очень бедным материалом, 
артист и режиссер ничего по сути 
дела не сделали для того, чтобы 
создать этот образ более ярким и 
живым. 4 ».

Такая же неудача постигла и ар
тиста Юрковского, играющего 
роль директора совхоза Ажинова. 
Автор показал его лишь в роли 
влюбленного и это обеднило образ,, 
а артист не нашел красок, чтобы 
сделать его более жизненным. Чем 
же он лучше Топилина, за что 
Катерина полюбила его—зрителю 
непонятно. Ведь не за то же, в 
самом деле, что он директор?

Интересна роль ветеринарного 
фельдшера' Конькова. Играет его 
способный артист Сергеев. В спек
такле он занимает много места. 
Однако у Сергеева трудно разо
брать, каков же Коньков все-таки , 
на самом деле: то ли что-то вроде 
Лизаветы Новохижиной—неплохое 
работник и неплохой в общем че
ловек, имеющий лишь слабость к 
женскому полу, или просто ник
чемный, глупый, неспособный ни на 
что серьезное пустозвон и бабник?

Второстепенные персонажи, кро
ме пожалуй Домны, все очень 
бледны и схематичны. Но в этом 
больше повинен автор пьесы, не
жели постановщик спектакля и ар 
тисты. Также неудачным следует 
считать и финал пьесы, который, 
несмотря на все старания режис
сера и актеров, в спектакле произ
водит плохое впечатление и вы
зывает у зрителя чувство досады, 
Однако, несмотря на серьезные 
недостатки, спектакль этот несом
ненно интересный и творческому 
коллективу театра следует порабо
тать над его дальнейшим улучше
нием.

Л. Миронова.

Редактор В. И. Парамошкин.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Х удож ествен н ый »

Новый мексиканский  
худож ественны й фильм  

«МАКЛОВИЯ»
«Звезда»

Днем
Новый цветной худож ественны й  

фильм  
«ЗОЛОТЫЕ ЯБЛОКИ» 

Вечером  
Новый худож ествен ны й  фильм  
«ПЯТЕРО С УЛИЦЫ БАРСКОЙ» 

«Родина»
Цветной худож ественны й  

фильм  
«ДОБРОЕ УТРО»

ВНИМАНИЮ ПЧЕЛОВОДЧЕСКИХ И ЖИВОТНОВОДЧЕСКИХ 
ОРГАНИЗАЦИИ, ПЧЕЛОВОДОВ И ЖИВОТНОВОДОВ

С 1 июня по 15 августа с. г. будет  производиться борьба с 
малярийны м комаром путем н азем н ого опы ления водоемов и други
ми видами н азем ны х обработок в пойм е реки Сызранки от ГЭС до  
Н ово-Разадея, в пойм е реки Волги и Воложки от Батракских вы селок  
до села Кашпир, по реке Кры мзе на территории города и неф тепро
мы слах.

На основании инструкции О блздрава и Управления сельского  
хозяй ства  Облисполкома от 4 мая 1955 года, все пчеловодческие х о 
зяйства, располож енны е в зон е обр аботок  водоемов, должны  быть 
нем едленно удалены  на 7 килом етров.

Купанье, водопой скота и птиц, сбор  трав из отравленны х во- | 
доем ов строго воспрещ ается  в теч ен и е 3-х суток  после обработки.

Горсанэпидстанция.

В КИНОТЕАТРЕ

„Звезда"
В пятницу и субботу демон

стрируется документальный 
фильм

„Гости из Индии“
Начало сеансов: в 10 часов ут

ра и 5 и 6 часов вечера.

Никитина Валентина А лексеевна, 
прож иваю щ ая на Каш пирруднике, 
ш ахта № 3, улица М агнитогор
ская, 9, в озбуж дает  дело о растор
ж ении  брака с Никитиным Викто
ром Ф едоровичем, проживаю щ им  
в сел е Кочкарлей, Николаевского  
района, У льяновской области.

Дело п одлеж ит рассм отрению  в 
народном  суд е Николаевского рай
она, Ульяновской области.

Гонца Илья Конович. прож иваю 
щий в поселке РМЗ, улица Б аж е
нова, 4, кв. 7, возбуж дает  дело о  
р асторж ении  брака с Гонца Неллей  
А лександровной, прож иваю щ ей в 
поселке РМЗ, улица Вавилова, 10г 
кв. 6.

Дело подлеж ит рассм отрению  в- 
народном  суде 1-го участка .П ро
мы ш ленного района г. Сызрани.

Чернов Петр Антонович, прож иваю щ ий в г. Сызрани, 4 :я Завок- 
зальная, 19, возбуж дает  дело о растор ж ен и и  брака с Черновой Мари
ей Н икифоровной, прож иваю щ ей в г. Сызрани, Ульяновская улица, 39, 

Дело подлеж ит рассм отрению  в народном  суде 2-го участка Цент- 
рального района г. Сызрани.
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